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Wi Piveltl Inslste: 
<<La secessione 
e una resa» 
«U Lega non ha fomulmente scetto 
la secessione, anche se e vera che 
Boss! ribadisce motto spesso questo 
concetto. Sono comrinta che sia 
ancora possibilefare dell'ltalia uno 
Stato federate, d'altronde questo e 
i'impegno che la Lega ha sempre 
preso con i suoi elettori, ma e anche 
il valorc che ha rappresentato 
all'lntemo della politica per tutti gli 
italiani, questa spinta forte verso il 
federalismo, non verso la 
secessione. La secessione e una resa, 
un arrendersi airimpossibiitta di fare 
dell'ltalia uno Stato federate. Credo 
che d sia ancora da battersi per 

questo obiettJvo». E quanto afferma I'ex 
presidente della Camera Irene Pivelti - oggetto di 
connsstaztene, all'lntemo della Lega, da parte di 
Roberto Maroni, e contemporaneamente 
candidata alia presidenza delta commissione 
AntJmafia, drcostanza die ha gia siuscrtato una 
vivace reazione d! nando Dalla Chiesa - in una 
intervista a RTL Sul govemo Prodi e sulla sua 
volonta di una riforma di tipo federate, Pivetti dice: 
«QuestoesecutJvosifnventaun'identita 
f ederallsta essendo in realta erede di culture 
fortemente centrallste». Suite camide verdi I'ex 
presidente della Camera sostiene che sono 
..gadget, sono quelle del servizio d'ordine perche 
cosi II si ricoflosce, d sono le dhise delte hostess 
sugUaerciedsonoledivise della CroceRossa». 
Sulla sua apparblone a PontJda,infine, «ecco la 
Pivetti non proprio in blue Jeans - afferma - ma con 
pantahmi sportbi e camide sportive, e questa era 
gia meta della notizia; I'altra meta era far finta di 
non caplre e volere strumentalmente gridare alio 
sundalO". 

Augias replica 
a Macaluso: 
«Ma e bene ora 
dire patria...» 

Fa ancora discutere il tema sull'uso 
della parola «pabia» a sinistra. Dopo 
la lettera all'Unita di ieri di Emanuele 
Macaluso, che criticava un articolo di 
Corrado Augias, ecco la risposta 
dell'autore: 
-Carodirettore, 
mi displace di averferito la 
suscettibilrta di Emanuele Macaluso 
affermando "Berlinguer e stato il 
primo leader della sinistra a usare nei 
suoi discord la parola "patria"". 
L'ironla delta sttuazioneeche, 
scrivendocosi,pensavodi 
correggeretadtamente 
I'affermazionedi una illustre collega, 
che comunista e sempre stata, la 
quale ha scritto di recente die il 
primo sarebbe stato il sindaco 
Bassolino qualche settJmana fa. 
Macaluso antkipa a Togliatti. 
Qualcuno potrebbe correggere 
Macaluso antidpando a Garibaldi. 
Posso essere sincero? Mi pare motto 
piu importante che quella parola sia 
autorevolmenterientrata nei 
vocabolario e nei pensiero di sinistra. 
Attaccati a quel vocabolo d sono 
imph'cazioni e valori che non 
possono essere bsdati a chi, da 
destra, ne ha fatto un uso 
strumerrtaleedistomo. Ealmenosu 
questo spero che Macaluso 
concordera. 
Cordialmente. 
Corrado Augias... 

m ROMA Decreto sull'immigra
zione sotto processo. Questa volta 
da parte della Corte Costistuzionale 
che ieri lo ha esaminalo in camera 
di Consiglio. La Consulta ha discus-
so hen 13 ordinanze con cui diversi 
prelori hanno contestato il decreto 
accusandolo di violare i principi 
della Carta cosllluzionale. 

Molte le accuse esaminate dalla 
Consulta. La prima riguarda i pre-
supposti di necessita e di urgenza 
che dovrebbero giustificare lo stru-
mento del decreto, Questa urgenza 
e questa necessita - e detto nelle or
dinanze - non esisteva visto che il 
lenomeno dell'immigrazione non 
e corto recente e quindi la necessita 
di rnzionalizzatlo esisteva gia da 
Iqmpo. La seconda e forse la piu 

' importante delle accuse e all'arti-
colo sette. Questo prevede 1'espul-
sione deU'extracomunitario, anche 
se incensurato, nel caso venga arre-
stato in (lagranza di reato. Un arti-
colo che da tempo ha suscitato 
moltepolemiche. 

Costituzione violate 
Ieri I'Alta corte ha discusso di tut

ti i principi costituzionali che si sa-
rebhero violati, II primo e quello ( 
articolo due della Costituzione) 
che lulela i dirittl inviolabili dell'uo-
rno a comlnciare da quello della 
solidarieta sociale. E sarebbe viola
te anche II princlpio di uguaglianza 
dei cittadlni di fronle alia legge (ar
ticolo tre della Carta costituziona-
le). Un reato che a un citladino ita-
liano costerebbe solo una contrav-
venztone ad uno straniero puo co-
slare I'espulsione C'e - e stato os-
servato da molti pretori - una dispa-

Immigrati, si cambia 
Decreto sotto esame. Nuova legge? 
Decreto sull'immigrazione sotto processo. Ieri ne ha di
scusso l'alta Corte dopo la presentazione di ben 13 ordi
nanze. 11 decreto avrebbe violate) molti articoli della carta 
costituzionale. Una lettera di Cgil ,Cisl e Uil a Prodi. I sinda-
cati chiedono un intervento per modificare «sostanzial-
mente» testjorpi^,suite espulsioni e per avere una nuova 
legge sull'immigrazione. Martedi il decreto in discussione 
alia commissione Affari costituzionali del Senato. 

RITANNA 
rita di trattamento ingiustificata nei 
confronti del cittadino straniero E 
c'e, nel caso che venga applicala al 
posto dell'espulsione la custodia 
cautelare una disparita di tratta
mento nei confronti del cittadino 
italiano. 

Sono molti, secondo i prelori 
che hanno impugnato il decreto. i 
principi costituzionali colpiti A co
mlnciare da quello secondo cui la 
liberta personate e inviolabile, a 
quello che sancisce il diritto di dife-
sa, a quello che condiziona le mi-
sure di sicurezza alia pencolosita 
sociale dell'interessato. E sopratut-
to il decreto sull'immigrazione vio-
lerebbe quel fondamentale articolo 

ARMENI 
27 della Costituzione per cui nes-
sun imputato puo essere giudicato 
colpevole sino alia condanna defi-
nitiva. invece «si equipara - si affer
ma nelle ordinanze - la notizia dei 
reato al giudizio di colpevolezza». 

Una lettera del sindacatj 
Ma le accuse della magistratura 

per quanto particolarmente impor
tant! non sono le unichechevengo-
no al decreto emanato nel novem-
bre 95 dal governo Dini. Attomo al 
decreto sull'immigrazione si sta svi-
luppando un vero e proprio coro di 
criliche. A dare il la S stata qualche 
giorno fa Rifondazione comunista 
che nelle riunione con il governo e 

con la maggioranza sui 94 decreti 
che intasano l'attivita parlamenta-
re, ha subordinato il suo atteggia-
mento sugli stessi al decadimento 
del decreto sull'immigrazione. «Sia-
rBO lieti - ha detto ieri il presidejite 
dei deputati di RifondazioneQIivie-
reo Diliberto - che anche la magi-
stfatira abbia riconosciuto quel che 
noi abbiamo detto fin dall'anno 
scorso. Quel decreto e una clamo-
rosaviolazionedeidiritticivili". 

Anche i Verdi e i Cristiano sociali 
hanno messo accusa le norme sul
l'immigrazione. Mentre il Pds attra-
verso le dichiarazioni dei due capi-
gruppo di Camera e Senato, Mussi 
e Salvi ha affermato che sarebbe 
stato meglio far decadere il decreto 
del 95 e sostituirlo con un disegno 
di legge che salvaguardasse la re-
golarizzazione gia awenuta. 

Ieri un altro atto importante con-
tro il decreto- una lettera di Cgil Cisl 
e Uil a Prodi nella quale si chiede 
una modifica del decreto Dini e si 
propone una legge. Per i sindacati 
occorre riaprire i temini diregolanz-
zazione scaduti lo scorso 31 marzo 
, occorre aprire la sanatoria anche 
per i lavoratori autonomi, e natural-
mente occorre modificare «sostan-

zialmente»le norme sulle espulsio
ni tenendo conto delle indicazioni 
del Csm e delle eccezioni di incosti-
tuzionalita sollevate da molti preto
ri 

Una nuova legge? 

!'Cgi|sCisl e Uil,chiedono una leg
ge ffigahica, «un prowedimento le-
gislativo che definisce compiuta-
mente lo status giundico dell'immi-
grato» a partire dal riconoscimento 
dei diritti civili politici e sociali. «E 
inoltre urgente - hanno scritto ieri a 
Prodi Cofferati, D'Antoni e Larizza -
ristabilire un finanziamento per le 
politiche di accoglienza e per la 
promozione deH'inserimento so-
cioculturale» 

Martedi prossimo del decreto si 
discutera alia commissione Affari 
costituzionali del Senato dopo una 
relazione di Luciano Guerzoni. In 
quella sede si potra cominciare a 
capire quali sono gli orientamenti 
della maggioranza e del govemo. 
Che pero in linea di massima , sia 
pure non ufficialmente sivanno de-
lineando: va cancellato I'articolo 
sette, va salvaguardata la parte sul
la regolarizzazione, si deve fare una 
legge quadra sull'immigrazione. 

Salvi: «Tempi brevi per la legge» 

«Rai, accordo 
non tin baratto» 
Non c'e nessuna partita di giro tra la maggioranza e I'oppo-
sizione sulla vicenda Rai. Quello che invece c'e, e forte, e la 
volonta di arrivare a una soluzione unitaria per dare quan
to prima un nuovo vertice all'azienda pubblica. Con una 
nuova legge, cui si sta alacremente lavorando. E se non ci 
si dovesse riuscire, allora saranno i president! della Camera 
e del Senato a decidere chi guidera la Rai nei prossimi an-
ni. 

MARCELLA 
ai ROMA Parlarediscambioeec-
cessivo. Quello che e certo e che 
sulla vicenda Rai la maggioranza 
non vorrebbe arrivare a prendere 
decisioni unilaterali. Qualunque 
sia la soluzione, nuova legge o ap-
plicazione di quella esistente, 
sembra ormai chiaro che il tentati-
vo sara quello di arrivare a un ac
cordo. Se ne sta discutendo molto 
in queste ore. Piti al Senato che al
ia Camera visto che, come ricorda 
il capogruppo della Sinistra de-
mocratica a Palazzo Madama, 
«della materia televisiva si sta di
scutendo proprio qui». 

Salvi ha categoricamente 
smentito che ci sia un accordo, 
ma ha garantito che «c'e- I'impe
gno per cercare di fare la legge sul 
Cda della Rai in tempi rapidi e poi 
la riforma complessiva del sistema 
dell'informazione». E il medesimo 
concetto l'ha ribadito, poche ore 
dopo, partecipando a un incontro 
sulle riforme istituzionali. «Messa 
cosi - ha detto Salvi a proposito 
dell'ipotizzata partita di giro sulla 
Rai - e un po' da barattieri Per6, 
siccome noi su Rai e riforme vo-
gliamo andare avanti con il meto-
do delle larghe intese, spero che 
questo contribuisca a un concor-
so anche sulla decretazione d'ur-
genza». 

Accordo si, accordo no. Questo 
il tormentone di ieri sulla questio-
n6,Rai.<l-**mentite sonq,pioyute 
da piu parti, anche se nessuna 
chiude la,porta in fageja ajuna 
possibile, anzi auspicabile impre-
sa. «Allo stato delle cose non ci so
no le condizioni per una intesa 
che riguardi complessivamente il 
clima politico, istituzionale e par-
lamentare di inizio legislature, ha 
affermato il vicepresidente del 
Consiglio, Walter Veltroni. Anche 
sulla Rai, dunque, «l'intesa non 
puo essere che presunta». Pert) 
Claudio Petruccioli, presidente 
della commissione Lavori pubbli-
ci al Senato, non e pessimista: 
"Difficile ma non impossibile, e ce 
la metteremo tutta per riuscire a 
farla la nuova legge sul Cda della 
Rai. Martedi 18 si riunira l'ufficio di 
presidenza della commissione al-
largato ai capigruppo per predi-
sporre il calendario dei lavori. E 
mia intenzione lavorare con inten-
sita. II Senato ha gia messo in ca
lendario dal 2 luglio in poi la even
tuate discussione in aula. Se I'im-

CIARNELLI 
presa non dovesse riuscire, spette-
ra, allora, ai presidenti di Camera 
e Senato indicare in piena autono-
mia i nomi per il nuovo Cda». An
che Giovanni Bianchi, presidente 
del Ppi, conferma: «Non mi pare 
proprio che ci sia per ora un ac
cordo, o anche solo un'ipotesi di 
accordo, e tanto meno ci sono 
delle possibility di scambio. Co-
munque spetta alle sedi parla-
mentari competent! portare avanti 
e concludere rapidamente la veri-
fica sulla reale lattibilita di un'inte-
sa per una nuova legge: al mo
menta le nomine salva-Rai sono 
di esclusiva competenza dei pre
sidenti delle Camere». E Fabio 
Mussi, capogruppo alia Camera 
della Sinistra democratica, ripete 
che «in rapporto a ricostruzioni 
di stampa e successivi commen-
ti, confermo che accordi con le 
opposizioni, alio stato dei fatti, 
non ci sono, ma che, sulle que-
stioni fondamentali delle regole, 
nel campo istituzionale come in 
quello della comunicazione, sa
rebbe bene ci fosseron, Mauro 
Paissan, presidente designate 
dall'Ulivo per la commissione di 
Vigilanza della Rai, chiede che 
sia convocata «al piu preston una 
riunione delta maggioranza di 
centrosinistra «per assumere una 
posizione comune» sulla vicen
da del rinnovo dei vertici Rai. 
«Non c'e nessuna ipolesi della 
coalizione - ha dichiarato -, ma 
sola di singoli esponentb,, 

Vera o presunta, la trattativa 
che sarebbe in corso non poteva 
restare senza eco anche nell'op-
posizione. Gianni Letta, il gran-
de tessitore di Silvio Berlusconi, 
afferma di essere «d'accordo 
con Salvi: non c'6 nessuna inte
sa sulla Rai. Sono anche d'ac-
cordo con Mussi, cioe ritengo 
che sarebbe bene che si trovas-
se. Fino a ora non c'e nulla di 
concrelo. Noi siamo per il dialo-
go, ma vedremo come si muo-
veranno it Parlamento e i presi
denti delle Camere». Letta sinte-
tizza ancora una volta qual e la 
posizione del Polo in materia: 
«Noi siamo favorevoli alia rifor
ma del Cda Rai con una nuova 
legge. Quando ne parlb Manci-
no, Berlusconi convenne che la 
soluzione migliore poteva essere 
quella del "due piu due". Siamo, 
comunque, aperti al dialogo». 

Bertinotti: «Un governo di svolta in Sicilia possibile su obiettivi comuni» 

«Si a Visco. Ma le sinistre restano due...» 
• ROMA La vita di una coalizione 
e complicata. Quando poi la coali
zione, quella dell'Ulivo, va da Rifon
dazione comunista a Rinnovamento 
italiano, liillo senibia di continuo ri-
messo in discussione con un pnxas-
so retroallivo, che vorrebbe reinqua-
drare, ricontrollare, ridiscutere il pro-
blema. In questi giorni i leaders poli
tici sono in Sicilia, per le elezioni re-
gionali. Fausto Bertinotti ha escluso 
la lormuld di un «governissimo» 
mentre dice si alia possibility di un 
governo di svolta. E p<,i, ha definito 
«un passo avanti, nella direzione giu-
sla», ll piano illustrato dal ministro 
delle Finanzc. Visco, il fatto che ab
bia annunciate) di voter colpre chi 
elude ilprclievofiscale. 

Dunque, Bertinotti, Rifondazione 
non e piu antagonlsta in Sidlia e 
sul piano nazionale? 

Inlanto, i lerreni vanno lenuli sepa-
rati e dislinti. La Sicilia, come lutte le 
realta territoriali e regionali, ci vede 
mleressall a un'ipotesi di governo, 
purche segnalo da un onzzonle di 
politica alternativa. 

E questo e escluso, invece, per il 
govemo nazionale? 

Nun ci candidiamo per il governo 
nazionale, perche abbiamo un dis-
SPIISO programmatico nlevante ri-
spcttoalleforzedoll'UIIVQ. 

Confronto tra forze politiche su obiettivi concreti, come la 
lotta alia disoccupazione, chiede il segretario di Rifonda
zione comunista, Fausto Bertinotti. La differenza tra i gover-
ni locali e quello nazionale. «Sono terreni separati». Rispo
sta a Tortorella sui comitati di collegio dei partiti che han
no aderito all'alleanza elettorale e sul patto di consultazio-
ne tra Pre e Pds. La questione del partito democratico e 
quella di una forza della sinistra socialdemocratica. 

LETIZIA 
Insomma, divergenza profonda a 
Itvello nazionale e convergenza a 
livello locale? 

Si tratta di grandi questioni su cui pe-
sano orientamenti differenti di cultu
re politiche. da Maastncht alia rein-
tioduzione della scala mobile, alia 
riduzionedeH'orariodi lavoro Diver-
sa la queslione a livello locale, sia re-
gionaie sia nelle cilia Non sarebbe 
solo la Sicilia il caso in cui noi gover-
niamo con il centrosinistra, senza 
scandalo alcuno. Cosi e per il Lazio 
OperFiienze 

La Sidlia rientra neiia seconda 
mappa? 

La Sicilia 6 un caso particolarmenle 
significative, metafora di una condi-
zione piQ generate Dawero, quest'i-
sola e A un bivio. o va verso il porlo-

PAOLOZZI 
franco delle proposte delle destre o 
va verso un elemento di innovazione 
del modello di sviluppo Se, sconfig-
gendo le destre, si aprisse questoca-
pitolo, noi saremmo disposti a costi-
tuire, insieme al centrosinistra, un 
governo dell'innovazione nell'isola 
Occone, perb, che questo nuovo go
verno venga considerato, per gli uo-
rnmi e le donne che lo compongo-
no, come irriducibile nemico della 
mafia, e amico di quelle forze del 
popolo siciliano che possono essere 
protagoniste di questa innovazione 
nello sviluppo. 

Come risponde Bertinotti alia pro-
posta dl Aldo Tortorella (ieri sul 
•.Manifesto"), dl costttuire comitati 
dl collegio con time le forze del-
I'alleanza elettorale e di un patto 

di consuHazione tra Pre e Pds? 
Secondo me, bisogna discutere piut-
tosto delle proposte concrete. Ogni 
forma che stabilizza le relazioni, e 
immatura. Tutto si ridurrebbe a un 
dibattito di geometria delle forze po
litiche. Al contrario, anche le forze 
che diversamente appoggiano il go
verno Prodi, possono determinare, 
attraverso iniziative comuni, un cli
ma politico nel Paese favorevole a 
un awio di politicadi riforma 

E sulle riforme istituzionali, I'ipo-
tesi di Rifondazione resta ferma al 

Fausto Bertinotti 
segretario 
del partito 
di Rifondazione 
comunista 

cancellierato e contro i vari tip) di 
presidenzialismo? 

Noi siamo ancora prima dell'idea 
del cancellierato, che semmai rap-
presenta un'ipotesi conclusiva. Biso
gna ncominciare dalla democrazia, 
nel senso di una nvalutazione del si
stema proporzionale in quanto for
ma piu capace di stabilire un rappor
to tra i partiti, le propne identita, pro-
grammi e il consenso della gente. 

Dopo il voto del 21 aprile, il Paese 
non e entrato, con dedsione, nel 
sistema bipolare? 

Lo so che quel ritorno al proporzio
nale non incontrerebbe, da solo, 
un'area di interesse politico demo
cratico. Si pud benissimo prendere 
in consideiazione il modello tede-
sco come punto di rifenmento, per
che in quel modello, insieme allava-
lorizzazione del sistema proporzio
nale, ci sono dei meccanismi come 
il cancellierato e il voto di sfiducia 
propositivo, capaci di tenere in con
to un'esigenza pluralistica e demo
cratica attraverso il proporzionali-
smo, e I'assunzione del tema della 
governabilita, seppure depurato dal
le compenentineoautoritane. 

II professor Sartori ha invttato, 
non e il solo, il presidente del Con
siglio a liberarsi di Bertinotti. Dav-
vero, si tratta di una scelta «obbli-
gata»? 

A volte i politologi non conoscono 
I aritmetica E I'antmetica fa si che, 
senza i voti di Rifondazione comuni
sta, Prodi non viva. 

E della sinistra che deve succede-
re? 

Intanto, bisogna prendere alto defi-
nitivamente che le sinistre sono due. 
C'e in Italia e in Europa, ormai, una 
sinistra antagomsta che segna una 
distanza culturale e politica sia dalle 
culture liberaldemocratiche sia dalle 
quelle socialdemocratiche, non de-

stinata a essere riassorblta. Tultavia, 
noi non siamo disinteressati alle sorti 
della sinistra liberal o socialdemo
cratica. La discussione, secondo me, 
invece di concentrarsi, come awie-
ne in Italia, sui modelli di partito, do-
vrebbe ripartire dall'analisi della so-
cieta italiana, dei soggetti che si vuo-
lerappresentare. 

Insomma, no al partito democrati
co, ma no alia rfcomposlzione del
ta sinistra in chlave socialdemo
cratica, europea, riformatrke? 

L'ipotesi di partito democratico, in 
quanto tende a recidere ogni discri-
minante sociale, e lontanissima da 
me. Non credo pero che questa ipo
lesi possa essere scongiurata, oppo-
nendogli, semplicemente, un mo
dello di partito magari «pesante», Vi
sto che la defmizione socialdemo-
cratico mi pare inusabile: non si sa 
cosavogliadire. 

Per poter respingere l'ipotesi demo
cratica, bisogna che anche forze co
me il Pds si aprano a una nflessione 
critica sulla societa capitalistica, sen
za la quale la deriva democratica fi-
nirebbe per diventare prevalente, 
L'allernanza, infatti, non sarebbe 
rappresentativa di interessi sociali e 
soggettivi realmente contrastanti. Se 
si vuole arginare questa deriva, la 
chiave equella dell'alternativa. 

~l 


